
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0044-2025 
 
 
Processo nº 0262-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
execução, no município de 
Guaratinguetá, da estratégia lançada pelo 
Ministério da Saúde contra a pré-
eclâmpsia, que incluirá a distribuição de 
suplementação de cálcio para todas as 
gestantes, dentre outros questionamentos 
relacionados a este mesmo assunto. 

 
 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

O Ministério da Saúde através de um amplo conjunto de ações e 
programas, desenvolve importantes atividades para o fortalecimento do sistema único 
de saúde, as quais envolvem as três esferas de poder, em diversas frentes, como, por 
exemplo, na atenção primária, na atenção especializada à saúde, na ciência, na área de 
tecnologia e inovação em saúde, na vigilância em saúde e meio ambiente, no trabalho e 
educação na saúde, etc.  

 
São programas, ações, projetos e atividades implementadas pelo 

Ministério da Saúde que se destacam na promoção da saúde, como por exemplo, o 
programa “Mais médicos”, o “Brasil Sorridente”, “Saúde na Escola” e tantos outros que 
ajudam a desenvolver o sistema único e levar saúde para todos os Brasileiros – 
universalização.  

 
Recentemente, o Governo Municipal, através do Ministério da 

Saúde, divulgou uma importante ação relacionada à atenção primária em saúde: a 

estratégia contra a pré-eclâmpsia. 
 
Segundo informações do Ministério da Saúde, a pré-eclâmpsia é 

uma das principais causas de mortalidade materna no Brasil, podendo levar a 
complicações graves, como parto prematuro e óbito materno e neonatal.  

 
Para tanto, a fim de reduzir o risco e complicações às gestantes 

que desenvolvem a pré-eclâmpsia, o Ministério da Saúde estabeleceu a suplementação 
universal de cálcio às gestantes, em acompanhamento pela atenção em saúde primária. 

 
Segundo o Ministério da Saúde, estudos mostram que a 

suplementação diária de cálcio reduz em até 55% o risco de pré-eclâmpsia, motivo 
pelo qual, desde 2011, a Organização Mundial da Saúde recomenda a suplementação de 
cálcio para gestantes com baixa ingestão do nutriente ou em situações de alto risco para 
pré-eclâmpsia.  
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O Ministério da Saúde divulgou que a distribuição do suplemento 
de cálcio será feita dentro do planejamento da assistência farmacêutica do SUS, com 
responsabilidade compartilhada entre estados, municípios e o Distrito Federal. A 
implementação da medida será acompanhada pelas equipes da APS, garantindo que as 
gestantes tenham acesso ao suplemento nas Unidades Básicas de Saúde (UBS). 

 
Não há dúvidas de que a estratégia é importantíssima e precisa ser 

urgentemente implementada em todo o país. Trata-se de uma ação simples, que será 
realizada e acompanhada pela atenção primária em saúde, nos municípios, e trará 
grandes êxitos na prevenção de complicações graves durante a gestação, como, por 
exemplo, a insuficiência hepática, a insuficiência renal, o descolamento prematuro de 
placenta e restrição do crescimento fetal. 

 
Diante de todo o exposto, indagamos a nossa Secretaria Municipal 

de Saúde, os seguintes questionamentos: 
1- A SMS já está ciente dessa nova estratégia, lançada pelo 

MS, visando atuar no controle da pré-eclâmpsia? 
2- A SMS já possui normativas a fim de se orientar para 

implementar esta importante ação em saúde primária? 
3- Como e quando a distribuição da suplementação dar-se-á 

no município de Guaratinguetá? 
4- As UBS municipais já estão preparadas para mapear as 

pacientes gestantes e em risco de pré-eclâmpsia e, desta forma, incluí-las na estratégia? 
5- O SMS já possui ou deverá ainda adquirir os suplementos 

de cálcio para a distribuição às gestantes? Como isso será feito? 
 

6- A SMS promoverá ações de publicidade e promoção 
públicas visando o público alvo da estratégica, a fim de, primeiro, informar e, segundo, 
incluir as pacientes no programa? Como e quando isso será realizado? 

7-  Em todas as nossas UBS, há estrutura completa de 
servidores como técnicas e enfermeiras e médico ginecologista, atuando na atenção 
primária em saúde, em beneficio de nossas gestantes ou não? 

8- Há, no município, demanda reprimida de consultas com 
ginecologistas? Como se apresenta esta demanda? 

9- Em média, quanto tempo uma paciente espera por uma 
consulta com ginecologista? 

10-  Como é realizado o pré-natal de nossas gestantes? 
Descrever as ações disponibilizadas às gestantes, apontando a estrutura disponível, 
distribuição de medicamentos, etc. tudo que envolve o pré-natal.  

11-  Como é realizado o acompanhamento de pacientes 
gestantes em risco no Município? Os casos de eclampsia durante a gestação recebem 
atenção especial? Como isso é realizado no Município? 

12- Quando a SMS espera iniciar a distribuição da 
suplementação em cálcio para as nossas gestantes? 
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REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 
oficiado aos Excelentíssimos Senhores ANTONIO GILBERTO FILIPPO 

FERNANDES JUNIOR, Prefeito do Município da Estância Turística de 
Guaratinguetá e NÁDIA MARIA MAGALHÃES MEIRELLES, Secretária Municipal 
de Saúde, solicitando-lhes que providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre 
a execução, no município de Guaratinguetá, da estratégia lançada pelo Ministério da 
Saúde contra a pré-eclâmpsia, que incluirá a distribuição de suplementação de cálcio 
para todas as gestantes, dentre outros questionamentos relacionados a este mesmo 
assunto.  

 
Por derradeiro, solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente 

Requerimento a Ilustríssima Senhora ANA LÚCIA CAMARGO VELOSO ANDRADE 
– Diretora do Jornal “Notícias”. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, fevereiro de 2025. 

 
 

MARCELO “DA SANTA CASA” 
Vereador 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Departamento Legislativo – MS/gm. 
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